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A. C T A Nº 25 

ACTA DA REUNIÃO ORDINARIA DE 7L6/1977 

No dia sete de Junho de mil novecentos e setenta e sete, nesta ci

dade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da Câmara Mu

nici-pa.1 , reuniu a mesma. Câmara sob a pr-ea dêncd.a do Presidente Sr. Dr. José Gií 

~ Per ei r a , e com a presença dos Vereadores Srs. Dr. Jos~ da Cruz Neto, D. Zul-

Eneida de Sous a e Silva Cristo Barreto Cerqueira, Orlando Moreira de Campos 

Cruz e Dr . ví t or Manue l Cepeda Manger & . 

Decl arada aberta a reuni~o pelo Sr. Presidente, foi aprovada com 

dispensa de leitura a acta da reuni~ anterior, que vai ser assinada. 

Em s eguida f oi deliber ado cons i der ar devidamente justificadas as 

faltas dadas pelos Vereadores Srs. Engºs. Francisco Soares Pinheiro e Carlos Lo~ 

renço B&ia. 

Li cenças de loteament,o - Foi presente o processo nQ 208/77, em que 

.bel Condesso Duarte e outros requerem o loteamento e o respectivo alvará de li

cença para um terreno situado na Estrada de S. Bernardo, sendo deliberado, por 

unanimidade , deferir a petiç~o, nos termos e nas condf.çõea dos pareceres e in

tormações constantes do processo. 

O Sr. Presidente deu a conhecer que em seguimento do tratado em 

reuni~o de 12 de Abril último, relativamente ao loteamento do Monte de Azurva, 

requer i do por Artur de pádua e Rocha e Jo~ Pereira da Cruz Vieira, o Conselho 

de Admi nis t raç~o dos Serviços Munici pa l i zados resolveu propor a construção do 

~s to de transforma.ç~o e da rede de energia el~ctrica até ao montante da garan

tia bancária apresentada por aqueles requerentes, actuaç~o esta que foi aprova

da por unanimidade. 

Estádio Municipal de Mário Duarte - Publicidade por cartazes - De 

~nia com o edital publicado em 12 de Mai o findo, respeitante ao concurso p'a 

ra a exploraçao de publicidade por cartazes no Estádio Municipal de Mário Duar

te, procedeu-ee à abertura das propostas recebidas, tendo-se verificado os se

guintes valores: 

-~ - Edarte - Publicidade - 270 000$00, por tr~s anos, sendo o PB.&! 

mento anual de 90 000$00. 

- Nº 2 - Publialsa, Agência de Publicidade e Representaç8es, Lda, 

- 268 000$00, por três anos. 
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A Câmara deliberou, por unanimidade, adjudicar a exploraçao aocoD 

~rr ent e nº 1 e conferir os necessários poderes ao Sr. Presidente, ou a quem as 

8~ vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato, em nome do Município. 

Estádio Municip~l de~ário Duarte - Emissão de Programas Musica~e 

Publicidade Sonor a - De harmonia com o edital publicado em 12 de Mai o findo, re~ 

~ it ante ao concurso para a exploraç~o em epígrafe, procedeu-se à abertura das pr~ 

~a tas recebidas, tendo-s e verif icado os seguintes valores: 

- ~ - Publimagem - Publicidade Geral, Lda , - 120 000$00 por três anos, 

com o pagamento anua l de 40 000$00 . 

- NQ 2 - Publ ialsa, Agênci a de Publ i ci dade e Representações, Lda, 

.. 97 000$00 , por t r ês anos . 

A Câmar a deliberou, por unanímídade, adjudicar a exploraç~ ao c0l! 

~rrent e nQ 1 e confer i r os necessários poderes ao Sr. Presidente, ou quemas suas 

para outorgar no respectivo contrato, em nome do Município. 

Estádio Municipal de Mário 'Duarte - Exploração de bufetes - Proce

abert ura da única proposta para o concurso em referência, apresentada 

pelo Sr. Ant ero Sim~es Veiga, do valor de 22 500$00, por três anos, sendo delibe 

rado , por unanimidade, adjudicar-lhe a concessão e conferir poderes ao Sr. Presi 

dent e , ou quem as suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato, em 00

e do Município. 

Arvores - A Câmara tomou conhecimento do teor do ofício nQ 806-S, 

~tado de 13 de Mai o findo, do Estabelecimento Prisional Regional de Aveiro, que 

transcr eve uma circular da Direcção-Geral dos Serviços Prisionais, e deliberou, 

por unanimidade, autorizar a recolha da flor de tília existente no Parque Infan

te D. Pedro e junto das escolas da Vera Cruz. 

Lixos - Em seguimento do tratado na última reunião, foi premente 

o ofício nº 1066, datado de 6 de Junho corrente, da Câmara Municipal da Murtosa, 

a comunicar que tinham deliberado autorizar a deslocaç~o da viatura de recolha 

de lixos à freguesia de S. Jacinto, mediante o pagamento de 600$00 por cada des

locaç~o e comprometendo-se a fazê-lo duas vezes por semana. 

Comunica também que os contentores em uso naquele concelho s!!o de 

litros e foram adquiridos à Firma "Inácio da Silva", de Azambuja. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com as condiç~es 

propos t as por aquele Município e adquirir os contentores necessários. 
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Arran j o do Largo de S. Pedro. em Nariz - O Sr. Presidente submeteu 

Aconsidera ção da Câmara o projecto de urbanização do Largo de S. Pedro, em Na

riz, para execução da qual obteve o acordo da Par6quia, no sentido de ser cedi

@ uma casa e terreno, mediante obras a realizar pelo Municí pi o . 

Acerca deste assunto o Vereador Sr. Dr. vítor Mangarão perguntou se 

havia c consenso unânime da população para a realização deste pr.jecto, tendo o Sr. 

Pres i dent e esc l a recido que do pont o de vista urbanístico a solução agora aprese!!, 

tada 6 a ideal , opinillo que também foi emitida pelo Vereador Sr. Orlando Cruz. 

Posto o assunto à votação foi deli berado, por unanimidade, aprovar 

estudo urbanístico em causa . 

Recti f i cação e pavimentação da Rua do§-lfldoeir.2"§' - OSr. Presidente 

deu a conhecer que a obr a em ref erência está quase concluída, mas há necessidade 

de paviment ar uma f a i xa de 5 met r os de l argura, paraa qual os proprietários ocn

f~tes prometeram um donativo de 50 000 $00 . 

A Câmara deliberou, por unanimidade, mandar executar esses traba

lhos a mais. 

Empreitadas para execução de obr'as'> A Câmara deliberou, por unaD! 
u dade . efectuar concurso limitado para execução das seguintes obras, consider~ 

daa urgentes: 

- Paviment ação e reotificação da Rua da Fonte em Tabueira, orçada em 

360 000$00; 

- Rectificação e pavimentação da Zona da Capela da Sr§ do 11amo, orçada 

em 946 000$00 • 

Também foi deliberado, por unanimidade, p6r a concurso a obra de 

"Const rução do arruamento de acesso ao cemitério de S. Bernardo", com a base de 

licitação de 717 725$00. 

A respeito desta obra o Sr. Presidente disse que tinha obtido o 

acor do verbal de um proprietário do terreno abrangido pelos trabalhos de alar~ 

~nto da via, para a cedência em condições a acordar. 

Foi presente uma carta do Sr. Alexandre Tavares Coutinho a aprese,!! 

tar o mapa com a designação dos trabalhos a realizar, quantidades e respectivos 

pr eços depois da revisão dos mesmos, respeitantes à obra de "Acesso à Escola de 

O&oia", no total de 562 577$00. 

Tamb6m foi presente uma proposta em que o Sr. Manuel de Jesus Men

des se compromete a executar os meamos trabalhos pela importância de 425 000100. 
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Em face destes valores foi deliberado, por unanimidade, adjudicar 

B t r aba lhos a este empreiteiro, e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou quem as 

sww vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato, em representação do Mun1

Mais foi deliberado, por unanimidade, rescindir o contrato celebra

Al e xandre Tavares Coutinho, efectuando-se-lhe o pagamento da indemni 

tiver direito. 

hcjiificaQr!o e pavimeptaç~ da_ll.M.~ entre Ma t a duços , .Qarreir~ 

-!'l~ '" .lo "' xo - O-Sr . Presidente deu a conhecer que foram iniciados os trabalhos 

epí grafe , e prepôs que se incluisse na empreitada um pequeno troçon~o 

prffVisto no pr o j e c t o , aos preços unitários constantes da proposta adjudicada ao 

Sr . Manuel de Jes us Mendes, o que foi aprovado por unanimidade. 

Pa gament o de despesas - Foram presentes duas cart a s , datadas de 12 

de Haia findo , da Gr~fica do Vouga, a solicitar o pagamento de facturas no total 

de 3 745SOO e 2 696$40 , respectivamente, respeitantes a trabalhos tipográficos re 

lac ionados com espect~cu1os patrocinados pela Câmara e pelo Turismo. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, mandar averiguar se as aludi

das facturas são da r esponsabilidade da Câmara e, em caso afirmativo, proceder à 

sua liquidaç~o. 

Empr~stimos do Programa de Recuperação de Im6veis em Degradação 

,t I - Foram presentes os pedidos de empr~sti mo no âmbito do p.R.Ln., so

licitados por Jos~ Rodrigues Caria, Joaquim Carvalho, Henrique Nunes Martins, A:u 
t6nio de Bastos Freitas, Maria Gracinda de Carvalho Ribeiro, Francisco Faustino, 

José Anadeu Moreira dos Santos e Maria do C~u Oliveira e Silva. 

- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar os pedidos e remetê

Jos à Direcção de Habitação do Centro. 

Casas pré-fabricadas - O Sr. Presidente deu a conhecer que estão a 

ser instaladas 14 casas pré-fabricadas em S. Jacinto e tendo sido manifestado p~ 

la Junta de Freguesia daquela Freguesia o desejo de ver mont a das mais 20, foi 

posto o problema à C.A.R., que deu á. sua anuência, ficando a Câmara com o encar

~ da realizaç~o das neces s á r i as infra-estruturas, recebendo a comparticipação 

de 40 000$00 por cada casa. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aceitar estas condições. 

Cozinha Económica - O Sr . Presidente referi~e à transfer~nci8 de 

posse dos terrenos camarários para a implantaçê:o da Umversidade de Aveiro, que 
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mclui o pr~dio onde fUncio~ a Cozinha Económica, e propôs que se acelerassem 

os trabalhos de conclusSo do edifício iniciado junto dos Armazéns Gerais, para 

o que seriam consultados empreiteiros, se não houvesse possibilidade de recorrer 

~ pessoal do Municí pi o .
 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar esta proposta.
 

Aquisição de uma motoniveladora - Por proposta do Sr. Presidente e 

por unanimidade foi deliberado consultar firmas para o eventual fornecimento de 

~ motonivelador a , deve ndo as propostas dar entrada nesta Câmara até às 17 ho

ras do pr6xi mo di a 20 de Junho cor r ent e . 

Des por t os - O Sr. Presidente deu a conhecer que a Delegação da Di 

recção-Ger al da Educação Física e Desportos pretende l evar a efeito a promoção 

despor t o para todos e solicitou autorização para instalar, no Parque Infante 

D. Pedro, ci r cuit os constituídos por vários elementos, nomeadamente painéis e , 
~~lM . 

A Câmar a deliberou, por unanimidade, conceder a autorização soli 

cit ada, s em embargo de poder vir a retirá-la se se reconhecer que a utilização 

do parque, para aquele fim, é contraproduoente. 

Aquisição de bens - O Sr. Presidente emitiu a opinião de que se 

tor na absolut amente necessária a criação de uma zona industrial, devidamente lo

teada , que permita a instalação de indústrias e, como primeiro passo desse ob

ject i vo , propôs que se adquirisse à BriteI-Britas de Aveiro, Lda., algumas par-

elas de terreno situado entre a E.M. 583-3 e a E.N. 230, na freguesia de Esguei 

ra , ao preço de 12$00 por cada metro quadrado. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar esta proposta c con

fer i r poderes ao Sr. Presidente, ou quem as suas vezes fizer, para outorgar na 

escr i tura , ou escrituras a celebrar. 

Urbanização da antiga "Quinta dC2...Ganh~ - O Sr. Presidente subme

teu à consideração da Câmara a planta da urbanização da antiga "Quinta do Canha" 

e pro~s que se desse início a es s e empreendimento, para o que se poderia obter 

um empréstrimo ao juro de 4%, no âmbito do programa de construções de caaa pr6

pria , sendo os preços sujeitos ao regime previsto nos contratos de desenvolvi

ment o. J'roJÔs também que dos fogos a construir se reservasse uma determinada pe.!: 

oent agem para os funcionários do Município que os pretendessem. 

Estas prop0sta§ foram aprovadas por unanimidade, tendo a Câmara 

optado , na primeira fase dos trabalhos , pela construção do bloco da torre. 
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Escolas do concelho - O Vereador Sr. Dr. José Neto aludiu ao facto 

e as escolas primárias do Largo de Maia Magalhães serem as únicas que não t~m 

recr ei o e sugeriu que se procedesse à delimitação daquele Largo, por forma a evi 

t~ acidentes do género dos que já ali ocorreram. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, submeter este assunto ao pa

recer do G.U., para ulterior reso Lução , 

A prop6sito deste problema o Sr. Presidente deu a conhecer que tem 

est ado em negoc i ações com a proprietária de um terreno .neces sári o à ampliação da 

escola da Rua do 19 Vis conde da Gr an j a , negoci ações essas que se têm tornado di

fí ceis devido ao pr eço pedido, mas de que espera obter acor do que possibilite a 

transacção • 

Espect áculos - Foi presente o es t udo de implantação de um palco no 

ago do Parque Inf an t e D. Pedro para realiz a ç ~o do espectáculo a l evar a efeito 

pela Academia de Bai l ado Clássico, sendo o cus t o dos trabalhos estimado em 

~ 000$00 . 

A Câmar a deliberou, por unanimidade, aprovar a montagem do referi

do paãco , 

Tur i s mo - O Vereador Sr. Orlando Cruz p~s à consideração da Câma

ra os seguintes as sunt os : 

Festa da Ria - Apresentada a maquete do cartaz de propaganda da Festa da 

Ria , que se realiza em 17 e 18 de Julho pr6ximo, foi aprovada por unanimidade. 

Li s t a de Ho~éis e Pensões ~ Apresentado o projecto da lista de hotéis e 

pensões do concelho e alguns da região, o qual foi aprovado por unanimidade. 

Posto de Turismo - Em seguimento do tratado em reunião de 24 de Mai o fin 

do, pr op6s que se contratasse a Srª" D. Helena Marques da Cunha Almeida para o 

~rgo de recepcionista, até 30 de Setembro pr6ximo, o que foi aprovado por una

nimidade. 

Provas desportivas - Propôs a oferta de uma t aça para ser atribuída no 

concurso de pesca a levar a efeito pelos empregados bancários, sendo a proposta 

aprovada por unanimidade. 

Lanchas -Solicitou que fossem dadas instruções no sentido de ser repar~ 

da a lancha n Q 3. 

Dia Mundial do Ambiente - O Vereador Sr. Dr. Vítor Manger ão deu 

a conhecer a f or ma como decorreram os vários números do programa das comemora

r ç~ es do Dia Mundi al do Ambiente. 
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Funcionalismo municipal - Licença para férias - De acordo com as 

informações constantes dos requerimentos respectivos, foi deliberado, por unani

midade , conceder as seguintes licenças para férias: 30 dias aos motoristas de pe 

sados Severino Augusto Mor ai s e Manuel Martins da Silva, ao mestre de oficinas 

Ant6nio Lage Lopes, ao serralheiro mecânico de 2ª classe Anacleto Marques Vieira 

Peralta e ao segundo-oficial Mar i a Madal ena de Pinho Moreira da Cunha; 29 dias 

~ coveiro David cr ist 6vão das Dores ; 28 dias ao motorista de pesados Laurenti~ 

no Fernandes Maia ; 27 dias ao escr i t urári o- dac t i l 6graf o Albino Delfim Mendonça 

de Ol i vei ra; 24 dias ao mot or i s t a de pesados Aníbal Pires Viegas e 15 dias ao 

pintor de 2ª classe Manuel Joaquim Vent ura Henriques e à servente Eduarda de Je

sus Pereira. 

Funcionalismo municipal - Licença por doença - ~vidamente confir
• mados pelo del egado de saúde des t e concelho, foram presentes e deferidos os re

.ueriment os em que os serventes Manuel Augusto Marques Ferreira e Ant6nio da Si1 

va Cascai s , o varredor Joaquim Dias Tavar es e a auxiliar de cemitério Mari a do 

~mo Maia Mar ques requerem licença por doença em virtude de continuarem doentes 

e impossibil itados de exercer aquelas funções. 

Funcionalismo municipal - Contra!Q& - A Câmara deliberou, por una

~dade , cont r a t ar para a vaga de desenhador de 2ª classe, actualmente existen

t e, o desenhador de 3ª classe Ant6nio José Pereira Bartolomeu, aprovado no res

pect ivo concurso com a classificação de 12 valores. 

Funcionalismo municipal - Dispensa do serviço - Considerando que 

vár i os s ervi ços públicos têm autorização superior para encerrar no pr6ximo sá

bado e tendo em atenção que os funcionários que exercem as suas funções no edi

fíci o dos Paços do Concelho perfazem as horas de trabalho semanal entre segunda 

e sexta-feira, a Câmara deliberou, por unanimidade, mant er encerrados ao públi

co no prcSximo dia 11 de Junho corrente, as secções e serviços instalados no me~ 

mo edi f í ci o . 

Orçamentos - Foi presente e aprovado provisoriamente o orçamento 

primeiro suplementar ao ordinário para o corrente ano, dos Serviços Municipaii

zados , o qual apresenta, quer na receita, quer na despesa, o valor de 8073 500$00. 

Deverá ficar exposto ao público durante 8 dias, nos termos do ar

t igo 684 2 do CcSdigo Administrativo, e ser novamente presente à CAmara, paraapr,g, 

vação definitiva. 
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Foi novamente presente o orçamento segundo suplementar ao ordiná

ri o para o corrente ano,da Câmara, o qual apresenta, quer na receita, quer na 

despesa , o valor de 16 755 223$60. 

Verificando-se, pelas certidões anexas, que durante o tempo em 

que es t eve patente ao público, nos termos legais, não foi apresentada qualquer 

reclamação, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprová-lo definitivamente. 
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